

Du 10 au 17 septembre

# Semaine de "nouvelle consécration du peuple canadien à la cause démocratique contre la tyrannie naziste"

**Dans les églises, les écoles, les clubs, les journaux, la radio et le cinéma**

Ottawa, 27 (D. N. C.).—Pour marquer le début de la troisième année de participation du Canada à la guerre, le gouvernement du Dominion a émis une proclamation désignant la semaine du 10 au 17 septembre pour une nouvelle consécration du peuple canadien à la cause démocratique contre la tyrannie nazie.

Le gouvernement, sur la recommandation de M. Thorson, ministre des Services nationaux de guerre, a institué cette semaine de nouvelle consécration "en l'honneur de ceux qui, sur terre, sur mer et dans l'air, sont les défenseurs de notre pays, et en fière mémoire de ces valeureux coeurs partis d'ici-bas dans l'accomplissement du plus précieux de tous les sacrifices pour notre commune liberté".

Il est déclaré de plus que *"la semaine désignée sera une nouvelle semaine de consécration de nos existences et de nos possessions, de tout ce que nous avons et de tout ce que nous sommes, aux principes qui, sous l'égide de la divine Providence, ont été notre soutien et notre aide dans le passé, afin que le coeur des hommes soit libre des tourments et afin que toutes les nations et tous les peuples vivent dans la paix et la sécurité"*.

\* \* \*

Le premier ministre W. L. Mackenzie King et d'autres ministres parleront pendant la semaine dans une série de discours sur le réseau national.

La collaboration des journaux, de la radio et du cinéma est mise en oeuvre, a déclaré M. Thorson, pour assurer les fins de la semaine de nouvelle consécration.

On a sollicité la coopération des neuf premiers ministres provinciaux, des membres de la Chambre des Communes et des Législatures provinciales, des maires de toutes les villes et villages du Canada et des autorités des plus petites municipalités pour assurer le succès réel de la semaine de nouvelle consécration. Les autorités religieuses sont priées de préparer un service spécial pour marquer la semaine et

élaborer l'idée de nouvelle consécration. Les cercles sociaux, les clubs canadiens et les organismes de toutes sortes tiendront des réunions et exécuteront des programmes divers dans le but d'attirer l'attention du peuple canadien sur la semaine de nouvelle consécration.

Des programmes appropriés seront exécutés dans toutes les écoles du Canada durant la semaine afin d'ancrer dans l'esprit de la jeunesse du pays le fait que le Canada est en guerre, la raison pour laquelle le Canada est en guerre, les conséquences que comporte le résultat heureux de la guerre, la position dans laquelle se trouverait le Canada dans la défaite, les avantages du système démocratique et de liberté, en comparaison de la philosophie des puissances totalitaires, ce que le Canada a fait jusqu'à présent dans cette guerre, ce qu'il doit faire à l'avenir, les sacrifices que le peuple canadien s'est déjà imposés sous forme de taxes et autrement, les grands sacrifices de demain, le besoin d'unité dans la nation et l'appui sincère de tous dans l'effort national de guerre.

\* \* \*

"Le programme diversifié de la semaine de nouvelle consécration, a déclaré M. Thorson, constituera un nouvel engagement de la part du peuple canadien de poursuivre vaillamment et avec détermination la bataille jusqu'à ce que la victoire et la paix soient assurées.

"A mon avis, il est vivement à souhaiter que par des cérémonies spéciales se déroulant dans tout le Canada durant la semaine de nouvelle consécration, nous rendions hommages à nos soldats et renouvelions, en temps que nation, notre engagement de demeurer fidèles à la grande cause pour laquelle nous combattons, et proclamions de nouveau notre détermination de lutter jusqu'à ce que la tyrannie nazie ait été détruite, conclut M. Thorson.